



## Faire nombre ou faire signe ?

Je vous partage aujourd'hui une réflexion que je fais mienne, d'Arnaud Montoux, prêtre et professeur à l'Institut Catholique de Paris. « L'étrange fascination de certains cercles chrétiens pour le nombre et pour tout ce qui s'apparente de près ou de loin à une démonstration de force, ne cessera pas de m'étonner avant longtemps... Suffirait-il de concentrer les croyants – surtout les plus vaillants et les plus adaptés aux idéaux mondains d'importance – en un lieu donné, pour que la vérité de la foi professée soit plus perçante, plus juste, plus authentique ? Aurions-nous oublié la terrible absence des foules qui « auraient pu » se presser pieusement sur les pentes du Golgotha pour se faire les interprètes de ce moment de

Vérité absolue s'accomplissant dans la Croix ? Combien étaient-ils ces hérauts muets n'ayant pas failli ? » ... « C'est sur les foules informes, dispersées, égarées, hébétées, révoltées et écumantes qu'alla se déposer, comme une rosée, comme le « qu'est-ce que c'est ? » d'une manne nouvelle, la Vérité qui s'écoulait du côté ouvert du Christ. Je ne pourrai jamais croire en aucune force alternative cherchant à se substituer à celle de ce don sans réserve. Pour ma part, pauvrement, en pleurant souvent de ne pas savoir évaluer la fécondité de ce qui est répandu, je continue de croire que l'Esprit est à l'œuvre dans l'Église qui s'écoule sans chercher les contenants qui mettraient en valeur ses décilitres ; je continue d'espérer que l'Évangile semé dans la Terre humaine porte des fruits nouveaux, dans nos champs, mais aussi bien au delà... Et je perçois, sans certitude, que la vérité du Christ continue de progresser dans des cœurs qui connaissent à peine son nom mais qui siègent à sa table plus souvent que moi. Tant que nous chercherons à compter nos forces visibles et à donner du prix à ce qui n'est que concentration des troupes pour mieux "peser", nous-nous enfoncerons dans la logique des balances à peser la viande. »

Jean-Marc Aphaule -diacre-

### Dans la paroisse ...

Éloi FADONUGBO à St Esprit  
Valentin LUZOLO à Ste Croix

Valentin LUZOLO à St Etienne  
Michel GARAT à Boucau

#### Horaire des Messes en Juin

	St Esprit	Ste Croix	St Etienne	Boucau
<b>Mardi</b>	8h30	----	----	9h
<b>Mercredi</b>	----	9h	18h	----
<b>Jeudi</b>	8h30	----	----	9h
<b>Vendredi</b>	8h30	9h	----	----
<b>Samedi</b>	18h30	----	18h30	----
<b>Dim 11 et 25 juin</b>	10h30	10h	----	10h30
<b>Dim 18 juin</b>	----	10h	10h	10h30

• **Lundi 12 juin**, à 18h30, relecture de l'après midi du 27 mai avec l'équipe d'animation, pour dégager quelques lignes forces pour l'an prochain.

• **Mardi 13 juin** à 14h30 à St Etienne Réunion bilan du SEM de la messe des malades

• **Jeudi 15 juin** à 18h salles Ste Croix, calendrier des liturgies de l'été, avec organistes et animateurs (du 2 juillet au 10 septembre inclus). En juillet et aout, comme les années passées, nous aurons deux messes le samedi soir (St Esprit et St Etienne) et deux messes le dimanche matin (Ste Croix et Boucau).

• **Vendredi 16 juin** à 18h en l'église St Etienne répétition des 19 enfants pour leur première communion

• **Dimanche 18 juin** à 10h à l'église St Etienne messe de première communion

• **Vendredi 30 juin** à 18h à Boucau, séance de chants pour tous les paroissiens : apprendre et unifier nos divers répertoires, celui de l'été. Maintenons l'effort des deux dernières séances, bien utiles.

**Le Pape à Marseille le 23 septembre** après midi. Qui est intéressé pour y aller ? demande le service des pèlerinages du diocèse, pour organiser le voyage. Merci de vous signaler sans tarder avant le 29 juin auprès de Bé-rangère, notre secrétaire paroissiale (tel : 09 54 59 86 88 ou relaisstesprit@gmail.com). Laisser un message et vos coordonnées (permanence salle Ste Croix, les mercredi et jeudi)

• **Notre site** (adresse dans le bandeau) toujours mis à jour avec les horaires des messes, la feuille paroissiale placée dès le vendredi, et de nombreux reportages dont la soirée grillades avec le Catéchuménat et la Confirmation des adultes. Juste un COUP d'ŒIL !

• **Permanences à l'Église Saint Esprit** : Tous les vendredi soir, (sauf pendant les fêtes) de 17h à 18h30, un prêtre se tient à la disposition de ceux qui veulent soit parler soit recevoir le sacrement de la réconciliation. Il est toujours possible aussi de prendre contact avec un prêtre en dehors de ce temps de permanence.

### Dans nos relais ...

#### SAINT ETIENNE

• **Mardi 13 juin** à 14h30 à St Etienne Réunion bilan du SEM de la messe des malades

• **Vendredi 16 juin** à 18h en l'église St Etienne répétition des 19 enfants pour leur première communion

• **Mardi 20 juin** dernière séance de catéchisme

#### BOUCAU

• **Ce Dimanche 11 Juin à 17h**: Concert à l'église de Boucau par les chefs de chœur en fin de stage organisé par l'Académie de la voix et de la direction chorale du Pays Basque. Les chœurs participants à ce concert sont les chœurs Xaramela et Izar-Hitza. Vous y êtes tous invités. Entrée: libre participation.

• **Vendredi 16 Juin** à 16h30: Messe à la résidence Noste le Gargale.

#### SAINTE CROIX

• **Dimanche 11 juin** 10h messe de la Profession de FOI.

• **Dimanche 11 juin** à 17h Concert dans le cadre des Mé-morables. Musique de chambre, guitare et percussions avec des professeurs et élèves de l'OPSB et du Conservatoire de l'académie Ravel.

• **Dimanche 25 juin** à 17h Concert dans le cadre des Mé-morables avec le chœur professionnel de Errenteria, Landar-baso.

La quête de ce dimanche  
est faite au profit de la paroisse

\*  
\*

La quête de dimanche prochain  
sera faite au profit de la paroisse

### Ailleurs ...

• **Dans le cadre de la Journée nationale de la radio**, Radio Lapurdi Irratia invite ses auditeurs et le grand public à visiter ses studios au 9, rue des Prébendés à Bayonne tout près de la cathédrale le jeudi 15 juin de 14h à 18h. Bienvenue à tous !